

### 沢田地区文化祭

- 期日 10月24日(土) 午前9時から午後5時まで  
～25日(日) 午前9時から午後3時まで
- 場所 沢田自治センター



沢田地区の文化の発展を願い文化祭を開催します。

今年はオブジェ、盆栽、活け花、写真(秘蔵写真もあります)、手工芸、絵画、書道等子どもたちの作品に加え、沢田中学校当時の壁画の写真やなつかし昭和レトロ展を企画しました。食べ物の販売は、新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえ行わないことになりました。

多くの方のご来場を実行委員会(藤田登委員長)一同お待ちしております。

なお、出展作品を募集しております。出展を希望される方は自治センター TEL26-0696へ連絡ください。

### 傾聴訪問活動再開!



自治協議会健康福祉部会『傾聴ボランティア』は、高齢者の見守りや支え合いを広めていく第一歩として平成31年2月より活動を開始し、現在23名の方々が利用しています。

新型コロナウイルスの影響から7月まで活動を見合わせておりましたが、コロナ感染予防・拡大防止対策をしっかり行ったうえで8月からは訪問していこうということになりました。現在ボランティア24名により活動を再開しております。

75歳以上の方で、「お話し相手に来てほしいな」という方、また、「ボランティアとして活動してみたいな」という方は、自治センターへご連絡ください。



お待ちしております。♪

### 沢田地区サロンのご紹介

沢田地区では8か所のサロンが、脳体操や健康体操・お茶飲み会など楽しみながら介護予防活動を行っています。また、町の健康リーダーによる指導や地区のボランティアの方々の協力もあり、『地域の集いの場』となっています。

♪男女を問わず参加できますので、ぜひ足を運んでみてください。♪

サロン名	実施日	開始時間	サロン名	実施日	開始時間
大池	毎週月曜日	午前9:30～	古内	毎月15日	午前9:30～
竹柄	第2火・第4火	午前9:30～	赤羽もみじ会	第1木・第3木	午前9:30～
上沢井	第2金・第4金	午後1:30～	新屋敷	毎週水曜日	午前9:30～
下沢井	第2月・第4月	午前9:30～	鳥内	毎月第3水曜	午前9:30～

※会場については各公民館・集会所等。くわしくは自治センターへ問い合わせください。

## 夏季・水質調査結果報告

沢井集落資源保全会(深谷周雄会長)では、年2回夏季・冬季の定期水質調査をしています。夏季として8月に実施しましたので、その結果を報告します。今回は、令和2年度から活動組織女性役員として選任された皆さんも参加しました。



検査項目	区分	白鳥池下流地点		竹柄地点	
		前回 R2.1	今回 R2.8	前回 R2.1	今回 R2.8
PO4 リン酸	基準値	0.03 以下		0.03 以下	
	測定値	アンダー	アンダー	アンダー	アンダー
NH4 アンモニア態窒素	基準値	0.2 以下		0.2 以下	
	測定値	アンダー	1.04 ※	アンダー	アンダー
NO3 硝酸態窒素	基準値	0.2 以下		0.2 以下	
	測定値	アンダー	アンダー	アンダー	アンダー
NO2 亜硝酸態窒素	基準値	0.01 以下		0.01 以下	
	測定値	アンダー	アンダー	アンダー	1.03 ※
透明度 / cm	測定値	96	43	86	30

【コメント】基準値を超える測定値2箇所(※)ありますが、測定直前の雨上がりの農地からの肥料流出と考えられます。「アンダー」は、基準値以下で、測定値が微小の場合測定器はアンダー表示します。

## 山神のしだれ桜表示板設置

やまかみサクラ保存会では、古内地内にある樹齢約130年のエドヒガン桜周辺の環境整備を行い、新しい名所づくりに取り組んでいます。



この桜を多くの方に知ってもらうため、9月10日、保存会役員によりケヤキ材を使って表示板を設置しました。

設置場所は、鈴木保治保存会長宅付近で、北側に桜を眺め、南側には田園風景が広がり四季折々の景色が楽しめます。

## 古墳時代の集落跡発掘調査

石川町教育委員会では、沢井字小金石地内の殿畑(とのはた)遺跡の発掘調査を行っています。



この調査は、沢井地区県営ほ場整備事業の区域内のため、記録保存を目的に行われており、今から1,300年前から1,600年前の古墳時代の住居跡や土器が発見されています。調査に加わっている県立石川高校生に感想を聞いたところ沢田地区は、豊かな自然に囲まれ住みやすかったと思います。悠久のロマンを感じながら調査にあたっていますと述べてくれました。なお、調査は10月末まで行われる予定です。

## ボランティア

9月17日から3日間、自治センターにある松の剪定を有志4名の方がボランティアで行ってくれました。

先人が残してくれた大切な松が見ちがえるようになりました。ありがとうございました。

